



MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA PARA SU DEBATE Y VOTACIÓN EN EL PRÓXIMO PLENO ORDINARIO DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE ZARAGOZA

En enero de 2023, el presidente Javier Lambán presentó, ante diferentes agentes sociales, una Iniciativa Aragonesa para la Sostenibilidad y la Eficiencia del Sistema Nacional de Salud. Se trataba de una propuesta del Gobierno de Aragón para hacer un diagnóstico común de las insuficiencias del sistema con el fin de intentar converger en compromisos políticos de largo recorrido y para el conjunto del Estado.

El Gobierno de Aragón sometió este documento a un proceso participativo transversal, tras el cual se recibieron 98 aportaciones de 32 diferentes colectivos: asociaciones ciudadanas, colegios profesionales, sociedades científicas, partidos políticos, sindicatos, Consejos de Salud, así como trabajadores del sistema sanitario. La incorporación de la práctica totalidad de las propuestas dio como resultado un documento preparado para ser el punto de referencia para el debate nacional que el sistema nacional de salud necesita para su sostenibilidad y eficiencia, que fue remitido al Ministerio de Sanidad del Gobierno de España, así como a todas y todos los responsables en materia de sanidad de las Comunidades Autónomas.

La situación del sistema sanitario español, reconocido por la Organización Mundial de la Salud como uno de los de mejor calidad asistencial del mundo, es el resultado de avances decisivos que, a partir de la Reforma Lluich -recogida en la Ley General de Sanidad de 1986- mejora la atención sanitaria, consolidando y generalizando el derecho a la sanidad pública de calidad. Otra característica importante de este avance cualitativo fue la descentralización de la asistencia sanitaria, impulsando la creación y consolidación de los Servicios Regionales de

Este documento no contiene datos personales ni otras limitaciones al acceso

DOCUMENTO

(Cód. 6920) TEXTO ORIGINAL MOCION SANIDAD

ID FIRMA

11563203

PÁGINA

1 / 4

FIRMADO POR 1 FIRMANTE

FECHA FIRMA

1. MIGUEL SERRANO MARTINEZ - ASESOR GRUPO MUNICIPAL

19 de enero de 2024



Salud, y transfiriendo las competencias de gestión para adaptar el modelo sanitario al Estado de las Autonomías, configurando el Consejo Interterritorial como órgano de coordinación del Sistema Nacional de Salud.

El consejero de Sanidad y el gerente de los sectores sanitarios de Teruel y Alcañiz han anunciado un nuevo plan de Redistribución del Mapa Sanitario de Aragón, un plan de racionalización de la atención primaria que conlleva que muchos municipios tendrán menos días de atención médica, menos horas y que incluso algunas consultas se pueden llegar a cerrar. Se habla de recortar la atención a los pacientes en base a criterios económicos, algo que va en contra con los propios principios del estado de bienestar, siendo además una medida que choca con las promesas del presidente Azcón de contratar más médicos y enfermeros en Aragón y con la mejora del servicio sanitario en el territorio.

En concreto, en Zaragoza capital, el pasado 16 de diciembre de 2023, el Servicio Aragonés de Salud (SALUD) acordó suprimir el Punto de Atención Continuada que prestaba el Centro de Salud Picarral y que daba servicio, fundamentalmente, a todo el conjunto del distrito del Rabal. Esta decisión supone que, todo el sector I de Zaragoza, que atiende a más de 200.000 usuarios del sistema sanitario, ha pasado de contar con un único Punto de Atención Continuada que se presta en el Centro de Salud Actur Oeste.

Esta decisión se produce, para mayor gravedad, en pleno pico de la epidemia de gripe y otros virus respiratorios, lo que contribuye de forma decisiva a la saturación de los servicios de urgencias de los hospitales Royo Villanova y Provincial que actúan de referencia para el distrito.

Este documento no contiene datos personales ni otras limitaciones al acceso



GRUPO MUNICIPAL
SOCIALISTAS DE ZARAGOZA

PSOE

La sanidad es, por tanto, un elemento absolutamente fundamental de nuestro Estado del Bienestar y requiere de una implicación seria y apartidista de todas las comunidades autónomas junto con el Ministerio para resolver problemas estructurales de un sistema sanitario modélico que, en la actualidad, y como consecuencia de la pandemia sanitaria provocada por el COVID-19, necesita de un análisis profundo y la asunción de acuerdos decisivos que garanticen su sostenibilidad y mejora continua.

Por todo esto, se somete a votación la siguiente:

Moción

1. Paralizar el plan de recortes de médicos en las consultas de Aragón que está preparando el Servicio Aragonés de Salud, con la denominación "Plan de Redistribución del Mapa Sanitario del Aragón rural".
2. Aumentar la contratación de profesionales médicos y de enfermería en Aragón y, en concreto en el medio rural, como anunció el presidente Azcón durante su investidura, e incertivarlo con contratos de mayor duración, tal y como había planteado el consejero de Sanidad.
3. Impulsar la "Iniciativa Aragonesa para la Sostenibilidad y la Eficiencia del Sistema Nacional de Salud" presentada por el anterior ejecutivo autonómico y, en concreto, elevarla al Consejo Interterritorial de Sanidad para acordar un nuevo pacto en financiación autonómica que atienda a las necesidades sanitarias de la población y que establezca cláusulas de protección del gasto sanitario.
4. Instar al Gobierno de Aragón a solucionar, de manera inmediata, los problemas de atención sanitaria de los zaragozanos, con muchos centros de salud saturados y con demoras en la atención de más 15 días, así como de los 6.936 vecinos de Zaragoza que llevan más de 6 meses pendientes de una operación.

Este documento no contiene datos personales ni otras limitaciones al acceso

DOCUMENTO

(Cód. 6920) TEXTO ORIGINAL MOCION SANIDAD

ID FIRMA

11563203

PÁGINA

3 / 4

FIRMADO POR 1 FIRMANTE

FECHA FIRMA

1. MIGUEL SERRANO MARTINEZ - ASESOR GRUPO MUNICIPAL

19 de enero de 2024



GRUPO MUNICIPAL
SOCIALISTAS DE ZARAGOZA

PSOE

5. Urgir al Gobierno de Aragón y al SALUD a cesar en su política de cierres de Puntos de Atención Continuada (PAC) en Zaragoza, y reabrir de forma inmediata el del Centro de Salud Picarral, así como estudiar la apertura, en el plazo de dos meses, de un segundo PAC en el distrito.

6. Reprobar la actuación del Presidente de Aragón, Jorge Azcón, y del consejero de Sanidad, José Luis Bancalero, por la irresponsable decisión de cerrar el PAC del CS Picarral, dejando sin este servicio básico a los casi 80.000 vecinos del distrito del Rabal.

En Zaragoza, a 19 de enero de 2024

Lola Ranera Gómez
Portavoz del Grupo Municipal Socialista